
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 03/2024 Reunião EXTRAORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao sexto dia do mês de março de
dois mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu em formato híbrido, nas instala-
ções da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar, e de for-
ma digital através da plataforma Google Meet no endereço https://meet.google.com/oyx-
akio-ddx, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado em vinte
e nove de fevereiro de dois mil e vente e quatro, deliberaram sobre assuntos constantes
na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e
20 minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes: Conse-
lheiros, Viviane Tavares Pimentel – titular (CRBio), PRESIDENTE, Carla Máximo Spencer
– titular (OAB – Tramandaí), VICE-PRESIDENTE, e os Conselheiros Membros: Jorge Ri-
cardo da Silva – titular e Camila Encine Marques – suplente (Secretaria de Pesca e Agri-
cultura),  Fernando Leandro Borges – titular e Brenda Machado dos Santos – suplente
(Secretaria de Meio Ambiente), Jaques Eilert – titular (Secretaria de Obras), Anderson de
Jesus André – titular (Secretaria de Turismo), Tcharles Fernando Rodrigues – titular (Se-
cretaria de Planejamento e Desenvolvimento), Flávio Antônio Dias – titular (Lions clube –
Tramandaí), Paulo Francisco José Pizzinato – suplente (Sindicato dos pescadores), Aura
Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da Silva – suplente (GAZS), Kelly Nunes – ti-
tular (Associação Te Amo Bicho) e Engenheira Ambiental Minuche Marchini (ouvinte). Or-
dem do dia desta Reunião:  1) Análise e aprovação de Atas: 2) Aprovação das datas
para o ano de 2024; 3) Balanço dos gastos do ano de 2023; 4) Alteração no estatuto
COMDEMA; 5) Votação do projeto “Oceano na escola” Ecosurfe-GASZ; 6) Apresen-
tação e votação do projeto “Execução de Plano de Recuperação de Área Degradada
– área marinha” – SMAM; 7) Reforma e aquisição de novo veículo pela SMAM; 8)
Conselheiros faltantes; 9) Informes; 10) Assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em
vista a presença de quórum, 1) Análise e aprovação de Atas 08/2023, 01/2024 e 02/2024:
aprovada por unanimidade. 2) Aprovação das datas para o ano de 2024: foram apresenta-
das as novas datas para o ano corrente, sendo essa aprovada por unanimidade. 3) Balan-
ço dos gastos do ano de 2023: foi apresentado aos conselheiros o que foi comprado com
recursos do fundo, sendo observado o que está em processo de licitação, o que já foi ad-
quirido e o que foi autorizado sem ter sido iniciado o processo de compra. Conselheiro
Fernando falou da compra de equipamentos já aprovados em reunião que ainda não está
em licitação, visto que a secretaria entraria na licitação da Assistência Social e a mesma
desistiu  do  processo licitatório,  lembrou também da  compra destinada pela  PATRAM.
Conselheiro Paulo falou da lei para passar a verba/compra pública com recursos do fundo
para a PATRAM, falou da preocupação com o cumprimento da Lei. Conselheira Rosana
lembrou do que foi falado pelo Procurador Luciano na reunião que autorizou a compra
com valores do fundo, que seria feito o convênio e esse autorizado pela Câmara de Vere-
adores, conselheira Viviane lembrou que a compra de barco e motor para a PATRAM,
bem como a forma de aquisição está registrado em ATA. Conselheiro Fernando falou da
importância de tudo estar legalmente amparado. Aproveitando a fala, o conselheiro Fer-
nando lembrou da compra do Itraconazol, que foi bem aproveitado tanto pela SMAM co-
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mo pela UBASA, e que seria necessário comprar mais, visto que os adquiridos já estão
acabando, o mesmo também lembrou dos relatos do Veterinário Daniel, e o quanto os re-
médios estão sendo importantes. Conselheira Viviane questionou o conselheiro Fernando
a necessidade de adquirir mais, que poderia ser feito via COMDEMA com recursos do
fundo. Conselheira Rosana falou que a UBASA tem um controle para utilização do itraco-
nazol. Ouvinte Saline, veterinária Secretaria de Pesca e Agricultura solicitou a fala e ques-
tionou a compra de itraconazol manipulado. Conselheira Aline lembrou que a validade do
manipulado é muito baixa. Conselheira Rosana colocou em votação a compra de mais
itraconazol com os recursos do fundo. Conselheira Viviane e Carla falaram da dispensa
de licitação,  que foi  a forma de aquisição do itraconazol comprado anteriormente.  Foi
aberta a votação para aquisição de itraconazol com recursos do fundo, sendo aprovado
por unanimidade o valor de R$50.000,00 para compra. Foi questionado pelo Conselheiro
Paulo a apresentação dos resultados do Projeto MOPERT, que não foi apresentado aos
conselheiros, ficando estabelecido a cobrança dos resultados, através do conselheiro Ig-
nácio Benites Moreno. Conselheiro Fernando informou que solicitou informações quanto
as secretarias que o maquinário adquirido estão lotados, visto que atualmente não se sa-
be o local deles. Foi relatado pelos conselheiros presentes as dificuldades na gestão dos
resíduos no município. 4) alteração do estatuto COMDEMA: Conselheira Viviane lembrou
que alguns conselheiros ficaram de trazer propostas complementares a apresentada pelo
Sr. Paulo. Conselheira Viviane trouxe para discussão outra pauta que se complementa ao
do estatuto, a pauta 8) informando os conselheiros faltantes sendo EMATER, ACOPREV,
AICITI e Associação dos moradores – UANTRA. Na proposta encaminhada pelo conse-
lheiro Paulo informe “conselheiros com três faltas consecutivas ou 5 intercaladas perdem
o mandato”. Conselheira Rosana sugeriu que seja realizada a votado da alteração e seja
comunicado as entidades faltantes. Conselheira Carla lembrou que as reuniões para con-
tagem será as que obtiverem quórum, sendo reuniões sem quórum não contando como
reunião.  Foi  discutido entre os conselheiros a definição de reunião.  Conselheira Aline
apresentou nova proposta sendo essa “Conselheiros podem ter três faltas em reuniões
consecutivas com quórum e 3 reuniões alternadas sem quórum”, foi aberta a votação das
propostas, sendo seis votos (Flávio, Viviane, Carla, Fernando e Jorge) para a proposta
apresentada pela Conselheira Aline,  três votos para a proposta do Conselheiro Paulo
(Kelly,  Tcharles e Jaques)  e  uma abstenção (Anderson).  Sendo aprovada a proposta
apresentada pela conselheira Aline. Foi questionada a justificativa das faltas, sendo infor-
mado que conforme estatuto COMDEMA, a justificativa não conta como falta. 5) projeto
Ecosurfe: Conselheiro Fernando informou que encaminhou aos membros do Grupo de
Educação Ambiental uma proposta de padronização de projeto, para ser discutido e me-
lhorado junto ao grupo, antes de propor na reunião do COMDEMA, o mesmo informou
que está de acordo com a proposta do projeto Ecosurfe e de como a mesma é importante,
lembrando da importância de ser cobrado resultados do mesmo. Conselheiro Paulo elen-
cou algumas dúvidas quanto ao projeto, como estratégia, número de alunos, material di-
dático e investimentos. Conselheiro Fernando lembrou que em relação a educação não é
um gasto e sim um investimento, o mesmo lembrou que não podemos exigir muito no pro-
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jeto, visto que não passamos um modelo para o mesmo seguir. Conselheira Rosana lem-
brou que durante a apresentação da compra de maquinários não houve cobranças de
projetos pelos conselheiros, mencionou que a escola é a que mais dá abertura para esse
tipo de atividade. Conselheira Carla fez alguns questionamentos também quanto a limpe-
za da praia, número de aulas. Conselheira Viviane propôs deixar o projeto e investimento
pré aprovado, aguardando complementação de informações, com a participação do sr.
Cláudio de forma online para esclarecimentos de dúvidas. A proposta foi aprovada por
unanimidade. Conselheiro Fernando se prontificou a ajudar o sr. Cláudio na elaboração
do projeto. 6) proposta de Plano de Recuperação de Área Degradada – área Marinha
(SMAM): Conselheiro Fernando apresentou a proposta da secretaria, que já possui proje-
to aprovado pela FEPAM, visando o melhoramento do sistema de dunas do município.
Engenheira Ambiental Minuche informou a área que se pretende estender o projeto. Con-
selheira Rosana questionou o valor do projeto com a extensão de área de dunas. Conse-
lheira Aline solicitou a disponibilização dos trechos que serão contemplados. Engenheira
Minuche falou da importância da realização de contenção para não seguir o ciclo da reti-
rar a areia, colocar na faixa de praia e depois de um tempo ter que fazer o mesmo proces-
so. Engenheira Minuche lembrou que todo o trabalha e manejo será realizado pelos funci-
onários da secretaria, sendo o investimento exclusivamente para compra de materiais uti-
lizados no manejo, contenção e plantio. Após apresentação foi colocada em votação o in-
vestimento de R$ 247.600,00, esse aprovado por unanimidade pelo conselheiros. 7) Aqui-
sição e reforma de veículo SMAM: Conselheiro Fernando falou sobre os veículos da se-
cretaria, que hoje em dia possuem uma S10 e uma Oroch, sendo o veículo S10 usado es-
pecialmente para o Bem-estar animal, informou que a ideia principal é reformar a S10 e
utilizar  lá  exclusivamente  para atender  a  UBASA,  Canil  Municipal  e Departamento de
Bem-estar  Animal,  e  os  demais  veículos  para fiscalização  e  licenciamento ambiental.
Após apresentação vou colocado em votação a aquisição de uma caminhonete com tra-
ção 4x4 no valor de R$ 245.000,00 e a Reforma da S10 no valor de R$ 30.000,00. A com-
pra foi aprovada por unanimidade.  Eu, Viviane Tavares Pimentel, finalizo a redação da
presente ATA.
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